
 

葛飾区子ども・若者総合計画（素案）に対する区民意見提出手続 

（パブリック・コメント手続）の実施結果について 

 

 

１ 閲覧・意見提出期間 

令和６年 12 月６日（金）～令和７年１月６日（月） 

 

２ 閲覧資料 

  葛飾区子ども・若者総合計画（素案） 

 

３ 閲覧場所 

（１）誰でも閲覧可能な場所 

   子ども・子育て計画担当課、区政情報コーナー、区民事務所、区民サービ

スコーナー、図書館、保健所・健康プラザかつしか、保健センター、ウェル

ピアかつしか、子ども未来プラザ、児童館、子ども総合センター、金町子ど

もセンター、葛飾区児童相談所 

（２）利用者のみ閲覧可能な施設 

   幼稚園、認定こども園、保育所、小規模保育事業所、家庭的保育事業所 

（保育ママ） 

（３）その他 

区ホームページ、区立小・中学生向けに各学校にメール案内 

 

４ 提出された意見  

意見提出者 414 人（うち、大人 12 人、子ども 393 人） 

意見数   464 件（うち、大人 58 件、子ども 406 件） 

 

５ 提出された意見 

別添のとおり 
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№ 枝番 意⾒の要旨

1 1
若者に対するリスキリングの推進を進めるべきです。特に、葛飾区では⾼校卒業程度認定試験の⽀援を⾏っていますが、取
得後の⽀援についても⾏うべきです。具体的には、資格取得や通信制⼤学での就学の⽀援などです。

1 2
就学中や何らかの理由で⽣活保護を受けられない若者、⽣活保護⽔準に近い⽣活をしている若者への⽀援が不⾜していま
す。⾷料や住居などの⼀部で⽀援すべきです。その際には、葛飾区で使える商品券などを活⽤すべきです。

1 3
障がい者や⼦どもなど、⼈権を侵害された⼈々に関する第三者審査会を設置し、対応を⾏うべきです。現在は、各部署の職
員が相談に対応しており、専門的な判断ができていません。

1 4
小中学校におけるスクールカウンセラーの待遇改善及び専門性の向上を図るべきです。合わせて、スクールカウンセラーの
出勤日数を増やすべきです。

1 5

葛飾区⽴図書館において、ディスレクシアの⼦どもや若者、視覚障がい者などの⼦どもや若者向けに、デイジー書籍をはじ
め、読書バリアフリーを推進すべきです。具体的には、予算の増加及びボランティアへの報酬⽀給と⼈材募集を中⼼に⾏う
べきです。

1 6
デイジー書籍などの推進と合わせて、葛飾区⽴学校に在籍している学習障がいの⼦どもの発⾒に努めるべきです。発⾒後
は、ICTやデイジー書籍のような⽀援策を提示すべきです。

1 7

⼦どもや若者への合理的配慮を推進すべきです。具体的には、どのような合理的配慮が考えられるかを想定し、定型的なも
のはすぐに実施できる体制を整えるべきです。個別具体的な要請についても迅速に対応できるようにし、合理的配慮を提供
できないという言説は控えるべきです。

2 1
ひとり親世帯の⽀援は、収入に関係なく受けられるようにしてほしいです。実家に住んでいても世帯が別の場合は、⽀援を
受けられるようにしてほしいです。⼦どもにとっての権利なので、世帯収入は関係ないと思います。

2 2
公園の動物対策をしてほしいです。先日、猫のフンを気づかずに踏んでしまい、⼤変でした。また、砂場が猫のフンの匂い
で遊べなかったです。

2 3
ボールを使える公園を増やしてほしいです。サッカーができる場所やバスケットゴールがある場所など、分けて作れば遊び
やすいと思います。

2 4
幼稚園でも満2歳児の預かりを無償化してほしいです。

2 5
こども商品券を⼦どもの誕⽣月やイベントの際に配付してほしいです。買いたくても買えない⼈もいます。

2 6
離婚後にもらえる⼿当やしなければならない⼿続きをもっと詳しく教えてほしいです。

2 7
幼稚園、保育園入園に当たり必要なものを買うお⾦を少しでも⽀援してほしいです。

2 8
物価⾼騰のため、規格外のお野菜や果物を⼦どものいる家庭に配布してほしいです。

 飾区⼦ども・若者総合計画（素案）に対する区⺠の意⾒と区の考え⽅について（⼤⼈からの意⾒）

1/5
1

別紙



№ 枝番 意⾒の要旨

 飾区⼦ども・若者総合計画（素案）に対する区⺠の意⾒と区の考え⽅について（⼤⼈からの意⾒）

2 9
⼦育て世帯に⼾建て購入の⽀援をしてほしいです。

2 10
育児⼤型家具（ベビーカー、チャイルドシート、ベビーベッド、電動⾃転⾞など）の購入⽀援をしてほしいです。

3 1
命を守る仕事なのに、薄給では⾃⽴できません。給料が上がらないのに責任だけが重くなり、つらくて辞める保育⼠が多い
です。給料や⼿当を⼿厚くする必要がありますが、計画に盛り込まれていません。

3 2

宿舎借り上げ⽀援の継続がありますが、実家が1時間以内にある⼈はほとんど⽀援を受けられず、区内や近辺在住者にとっ
て魅⼒がありません。在住地に関係なく、宿舎借り上げ⽀援を⼿厚く⽀給しないと、近くに住む保育⼠を逃し、遠くに住む
保育⼠を確保しようとする効率の悪い状況が続くと思います。

3 3

⼦どもの⼈数に対して保育⼠が少ないです。国や都が定めている⼈数では、安全と安⼼のもと命を守る保育が難しいです。
0歳児は現在3⼈に対して保育⼠1⼈ですが、理想は2⼈に対して1⼈です。1歳児は現在6⼈に対して1⼈ですが、理想は3⼈
に対して1⼈です。2歳児は現在6⼈に対して1⼈ですが、理想は5⼈に対して1⼈です。実際の保育⼠や⼦育て経験者の声を
聴いて、配置⼈数を決めてほしいです。

3 4

発達障害の中の学習障害は、障害認定されにくく、特別⽀援の対象にならないことが多いです。読み書きに困難のあるディ
スレクシアは40⼈学級に2〜3⼈の割合でいますが、教員と保護者による認識と理解、検査、検査に基づいた特性能⼒に応じ
た合理的配慮・⽀援につなげる仕組みも計画に盛り込んでほしいです。学習障害児の約半数は不登校になるという調査結果
もあり、不登校になる前に特性を把握した学習⽀援が必要です。

4 1

障害児通所給付について、放課後デイサービスは18歳まで利⽤可能ですが、実際には⼦どもが利⽤できない施設がほとんど
の状況です。中学卒業後の⽀援が不⾜しており、⾒学すら受け付けてもらえません。親の収入で利⽤上限を決めることも⾒
直してほしいです。療育は⼦どもにとって重要なものであり、親の収入によって差をつけるべきではないと思います。

4 2

保育園が増える⼀⽅で、学童保育が不⾜していることは問題です。わくチャレは曜日限定で、⻑期休暇にも対応していませ
ん。学童保育の重要性を理解してほしいです。6年⽣まで利⽤できるべきではないでしょうか︖小学校２年⽣までしか利⽤
できず、待機となったことがあります。

4 3

発達障害の可能性のある⼦どもを⾒つけた後の⽀援が中学校までしか考慮されていないことが問題です。その後は東京都に
任せられているのでしょうか︖障害児から障害者と呼び名が勝⼿に変わる仕組みの中で、今後も地域で暮らす⼦どもたちへ
の継続的な⽀援を期待します。

5 1
社会的養護経験者であるケアリーバーへの⽀援は、重要な施策であり、実施を早めてほしいです。

5 2

いじめ防⽌対策プロジェクト、日本語指導の充実、不登校対策プロジェクトなど、学校への⽀援をお願いします。特に、外
国籍の児童に対して個別に指導できる先⽣の配置をお願いします。⼦どもたちが学校への意⾒を言える体制作りが必要だと
考えます。例えば、他の⾃治体では校則の⾒直しを進めています。
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№ 枝番 意⾒の要旨

 飾区⼦ども・若者総合計画（素案）に対する区⺠の意⾒と区の考え⽅について（⼤⼈からの意⾒）

5 3

児童育成⽀援拠点事業について、⼦ども・若者の居場所作りが重要であり、安⼼して過ごせる場所や⾷事を提供できる場所
が必要と考えます。⼦育てネットワークや若者⽀援、⼦ども⾷堂などを活⽤できる居場所を早急に区内の小学校区ごとに1
カ所設置してください。全体の計画に数値⽬標を設定してください。⽴⽯駅前や⾦町駅前の再開発において、駅前に⼦育て
センター・若者センターがあれば、居場所作りに貢献できます。

5 4
学校施設の改築について、上階の教室内の断熱を学習面からも急いでほしいです。

5 5

学習センターの整備について、⼦どもたちの居場所ともなるので、学習コーナーや放課後も利⽤できるように空き教室を活
⽤して居場所を確保してください。不登校児が過ごせる場所として、豊島区では地域のNPOが中学校の居場所を運営してい
る例があります。

6
メディアが成⻑期の⼦どもの⼼と体の発育発達に影響を及ぼすという科学的根拠は存在せず、同様に「アウトメディア・
チャレンジ」の効果についての科学的根拠も存在しないため、この文言を削除するべきです。

7 1

⼦どもの不登校やいじめの相談をしやすくするため、弁護⼠の相談費⽤の助成と、各小中学校を巡回するスクールロイヤー
の制度が必要だと思います。「先⽣とうまくいかない」理由にはブラック校則の可能性もあるため、法律面や⼦どもの権利
を確保する観点から、弁護⼠に相談しやすい環境が望ましいです。

7 2
⼦どもの居場所確保は学童保育やわくチャレ広場では不⼗分な面があります。いずれも下校を前提とせず、気軽に利⽤でき
ないからです。児童館のように下校後に利⽤できるような柔軟さが⽋けています。

7 3

安全・安⼼な公園づくりのため、ダスト舗装から⼈工芝やゴムチップ舗装への転換が必要です。公園や校庭に多いダスト舗
装は、砂埃が⽴ち、⾬天時にはぬかるみが⽣じ、転んだ時に擦り傷になりやすいなど、必ずしも⼦どもにやさしい環境では
ないからです。

7 4
遊び場や居場所確保の観点から、ノーテレビ・ノーゲームの⾒直しも必要です。

7 5
ゲームは適度な利⽤をしつつ、eスポーツの推進もコミュニケーションの道具として有効だと思います。

7 6
交通安全対策として、スクールゾーンの交通規制強化が必要です。区域及び時間帯の拡⼤や、土休日も⼦どもが安⼼して外
出できる歩⾏者⽤道路の新規規制を推進すべきです。

7 7
学校改築で通学距離が遠⽅になったり、ケガなどで徒歩通学が困難な場合、小中学⽣向けグリーンスローモビリティの導入
も検討すべきです。

7 8
交通ルールを教えるなら、学校や町会、⾃治会のみならず、常設的な交通公園の新設も効果的です。

7 9

⼦どもを犯罪から守るため、区として迷惑⾏為の対策強化が必要です。歩きたばこ（たばこを持つ⼿の⾼さは⼦どもの顔の
⾼さ）、ポイ捨て、⽝の散歩（糞尿の放置、ノーリード）、餌やりなどを防⽌する措置や⽅針を定めるべきです。これらを
野放しにすると、犯罪が増える原因となります。

3/5
3



№ 枝番 意⾒の要旨

 飾区⼦ども・若者総合計画（素案）に対する区⺠の意⾒と区の考え⽅について（⼤⼈からの意⾒）

8 1
妊婦のRSウィルスワクチン接種を⾃費で⾏いましたが、33,000円かかりました。⼦どもをもちたい世代は⾦銭的負担を懸
念しており、助成があれば乳児のRS感染予防と医療費削減につながります。⼀案として検討いただきたいです。

8 2
産後ケアを受け、とてもありがたく感じました。フォローがあるのも良いと思います。しかし、予約が全く取れない現状を
改善していただきたいです。

8 3

緊急⼀時保育の整備を充実させてほしいです。切迫早産で入院した場合の上の⼦の預け先について相談しましたが、「なっ
てからでないと⽀援できない」との回答に絶望しました。幸い切迫早産にならず出産を迎えましたが、祖⽗⺟の⽀援が受け
られない家庭が増えている中で、⽀援策の検討をお願いしたいです。

8 4
ファミリーサポートを検討していましたが、登録や利⽤申し込みの時間が平日のため、就業者には難しい状況です。ゆりか
ご面接などで登録できるようにしてほしいです。

8 5
婚活イベントは、区で新たに⾏う必要性が⾒受けられません。すでに市場には様々なプラットフォームがあるため、こちら
の事業の中⽌を検討してください。

8 6
学童保育を利⽤検討していますが、2年⽣以降の継続が難しく、いわゆる「小学⽣の壁」にぶつかっています。今後も共働
き世帯が増えるのであれば、保育園同様の整備をお願いしたいです。

9 1
配偶者暴⼒防⽌事業はありますが、交際相⼿からの暴⼒や精神的⽀配を受ける「デートDV」は将来配偶者へのDVにつなが
る可能性が⾼いです。若年層への理解を深めるための啓発事業が必要です。

9 2
⼦どもの意⾒表明と社会参加の機会を確保するため、区の⼦どもに関連する計画策定や事業実施において、当事者である⼦
どもの参加機会をつくれば、政策決定に⼦どもの意⾒を反映させることができると思います。

10 1
⼦育て家庭家事サポーター派遣事業について、多⼦家庭では上の⼦が3歳以上になると利⽤時間が激減し⾟いです。⾷事の
準備や部屋の⽚付けは⼤変なので、⼦どもの⼈数に応じて利⽤時間を増やしてほしいです。

10 2
区⽴小学校では給⾷費が無償化されていますが、私⽴小学校に通う⼦どもにも⽀援がほしいです。お弁当の準備には⼿間や
費⽤がかかります。

10 3

幼稚園教育の良さを感じて保育園を辞め、幼稚園に通わせていますが、費⽤面の負担が⼤きいです。第⼀⼦保育料無償化が
始まると費⽤の差がさらに⼤きく感じられ、幼稚園の存続が危うくなると思います。また、第⼆⼦以降の預かり保育料の補
助はありますが、幼稚園が設定する利⽤条件が厳しく利⽤しづらいです。

11

葛飾区の⼦育て⽀援は親の育児負担軽減や経済的助成が中⼼ですが、親の⼼理的ケアや育てる⼒を向上させる学びの機会が
不⾜しています。特に発達に凸凹がある⼦どもには⻑期的・包括的⽀援が必要で、親の負担が⼤きいです。家庭・教育・福
祉及び医療の連携を図り、ワンストップで対応する窓⼝を設け、伴⾛型⽀援を実施してほしいです。

12 1
出⽣数の減少が続いています。その要因をどのように分析し、捉えていますか。

12 2
葛飾区の40歳の⼦どもがいる家庭の⽣活保護率はどのくらいですか。
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№ 枝番 意⾒の要旨

 飾区⼦ども・若者総合計画（素案）に対する区⺠の意⾒と区の考え⽅について（⼤⼈からの意⾒）

12 3
産後ケアはどこの施設で具体的に何日くらい受けられるのですか。

12 4

ひきこもりや不登校の⼦どもが全国的に増加しています。原因は多様で、親も疲れ果てています。⼦どもが登校しないと相
談できない傾向があると思われるため、アウトリーチなどの対策を検討してほしいです。教師の働き⽅も問題で、多様な⼈
材の活⽤が求められます。

12 5
今後、フリースクールが増加すると予想されますが、質の問題はどこでチェックするのでしょうか。

12 6
⼦どもの居場所づくりは重要です。⼦ども⾷堂などを政策的に位置付け、対応してほしいです。

12 7
性教育を中学2年⽣だけで⾏うのは不⼗分で、包括的な性教育が必要です。外部講師や養護教諭、担任が連携して、⼈権と
しての性を学ぶ機会を増やすべきです。
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をするのか教
おし

えていただかないと意⾒
い け ん

は言
い

えません。ただ、若者
わかもの

が葛飾区
かつし か く

や社会
しゃかい

のために何
なに

かを

する計画
けいかく

なら賛成
さんせい

です。個⼈
こ じ ん

の利益
り え き

だけなら反対
はんたい

です。みんなのため、区
く

のため、社会
しゃかい

のために何
なに

かできたら良
よ

いと思
おも

いま

す。

5
⾼齢者
こうれいしゃ

が⼦
こ

どもなどに⾃分
じ ぶ ん

の意⾒
い け ん

を押
お

し付
つ

けることをなくしてほしいです。

6
お店

みせ

を増
ふや

やすほうがいいと思
おも

います。

7
基本⽅針
きほんほうしん

の⼦
こ

ども・若者
わかもの

の成⻑
せいちょう

を地域全体
ちいきぜんたい

で⽀
ささ

える環境
かんきょう

を整
ととの

えますが⼤切
たいせつ

だと思
おも

いました。

8
⼦
こ

ども・若者総合計画
わかものそうごうけいかく

を実⾏
じっこう

させたらより良
よ

い暮
く

らしが実現
じつげん

されると思
おも

います。

9
⼤⼈
お と な

になった時
とき

の悩
なや

みを相談
そうだん

できるのはうれしいです。

10

葛飾区
かつし か く

は広
ひろ

いのに、バスケットゴールのある公園
こうえん

が少
すく

ないです。ボールの使
つか

える公園
こうえん

は多
おお

いですが、バスケットを習
なら

ってい

る僕
ぼく

としては、もっとバスケットゴールのある公園
こうえん

が増
ふ

えると良
よ

いと思
おも

います。ボールの音
おと

がうるさいという意⾒
い け ん

もありま

すが、住宅
じゅうたく

が近
ちか

くない場所
ば し ょ

に設置
せ っ ち

できたら良
よ

いと思
おも

います。

11

現在
げんざい

、日本
に ほ ん

では少⼦⾼齢化
しょうしこうれいか

が進
すす

んでいるため、この取組
とりくみ

はとても良
よ

いことだと思
おも

った。⼦育
こ そ だ

てするお⽗
と う

さんお⺟
かあ

さんのこと

をよく考
かんが

えて、⽀援
し え ん

することで負担
ふ た ん

を少
すく

なくするのも⼤事
だ い じ

だと思
おも

います︕

 飾区
か つ し か く

⼦
こ

ども・若者
わ か も の

総合
そ う ご う

計画
け い か く

（素案
そ あ ん

）に対
た い

する区⺠
く み ん

の意⾒
い け ん

と区
く

の考
かんが

え⽅
か た

について（⼦
こ

どもからの意⾒
い け ん

）

1/11
1
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№ 意⾒
い け ん

の要旨
よ う し

 飾区
か つ し か く

⼦
こ

ども・若者
わ か も の

総合
そ う ご う

計画
け い か く

（素案
そ あ ん

）に対
た い

する区⺠
く み ん

の意⾒
い け ん

と区
く

の考
かんが

え⽅
か た

について（⼦
こ

どもからの意⾒
い け ん

）

12

日本
に ほ ん

では少⼦⾼齢化
しょうしこうれいか

が進
すす

んでいるので、重要
じゅうよう

な計画
けいかく

であると思
おも

いました。⼦
こ

どもが安⼼
あんしん

できる空間
くうかん

を作
つく

ることで平和
へい わ

な国
くに

に

なっていくと思
おも

うので私
わたし

たちからしてはとても助
たす

かるなと思
おも

いました。

13 ⼦
こ

どもの親
おや

が安⼼
あんしん

して預
あず

けられる保育
ほ い く

施設
し せ つ

を作
つく

り、⼦
こ

どもも親
おや

も安⼼
あんしん

して過
す

ごせる環境
かんきょう

を作
つく

りたいです。

14
また、若者

わかもの

が⼤⼈
お と な

になって困
こま

ったことが起
お

きた時
とき

に素直
す な お

に相談
そうだん

できる施設
し せ つ

を作
つく

ることが⼤切
たいせつ

だと思
おも

います。

15
保護者
ほ ご し ゃ

が、⼦
こ

どもに色々
いろいろ

と教
おし

えていけばいいと思
おも

います。

16
⼦
こ

ども・若者
わかもの

の相談
そうだん

できるところを作
つく

ってほしいです。

17

今
いま

よりもっと⼦育
こ そ だ

てや就職
しゅうしょく

がしやすいまちになれば、私
わたし

たちが⼤⼈
お と な

になり⼦育
こ そ だ

てをする年齢
ねんれい

になっても住
す

み続
つづ

けたいと思
おも

い

ます。そうすれば、⼦
こ

どもの⼈数
にんずう

の減少
げんしょう

も抑
おさ

えられると思
おも

います。

18

個⼈的
こ じ ん てき

には、外
そと

で遊
あそ

べる場所
ば し ょ

（公園
こうえん

や運動場
うんどうじょう

など）が少
すく

ないと感
かん

じています。小学⽣
しょうがくせい

の頃
ころ

も遊
あそ

び場
ば

に困
こま

り、遊
あそ

び場
ば

があって

も他
ほか

に選択肢
せ んた く し

がなく、集
あつ

まってしまう⼈
ひと

が多
おお

い印象
いんしょう

でした。もっと遊
あそ

べる場所
ば し ょ

を増
ふや

やしてほしいです。

19
もっと公園

こうえん

を増
ふ

やしてほしいです。

20
保育園
ほいく えん

とか多
おお

いからいいと思
おも

います。

21
校則
こうそく

の規定
き て い

を⾒直
み な お

してほしいです。

22
学校
がっこう

でもっと道徳
どうと く

の授業
じゅぎょう

を増
ふ

やしてほしいです。何度
な ん ど

伝
つた

えても、先⽣
せんせい

に言
い

ってもダメで、クラスの⼦達
こ た ち

に叩
たた

かれます。

23
スポーツができる公園

こうえん

をふやしてほしいです。

24

2⼈以上
ふたりいじょう

の⼦
こ

どもがいる家庭
か て い

は⬜⬜円えん

の給付⾦
きゅうふきん

があるけど、1⼈っ⼦
ひ と り っ こ

への給付⾦
きゅうふきん

は受
う

け取
と

れるものが少
すく

ないから、1⼈っ⼦
ひ と り っ こ

の家
か

庭
てい

でも、受
う

け取
と

れる機会
き か い

を増
ふ

やした⽅
ほう

がいいと思
おも

います。

(1⼈っ⼦
ひ と り っ こ

だからお⾦
かね

があまりなくても⼤丈夫
だいじょうぶ

なわけじゃないと思
おも

う)

2/11
2



№ 意⾒
い け ん

の要旨
よ う し

 飾区
か つ し か く

⼦
こ

ども・若者
わ か も の

総合
そ う ご う

計画
け い か く

（素案
そ あ ん

）に対
た い

する区⺠
く み ん

の意⾒
い け ん

と区
く

の考
かんが

え⽅
か た

について（⼦
こ

どもからの意⾒
い け ん

）

25
葛飾区
かつし か く

は、とても住
す

みやすいまちなのでもっとたくさんの⼈
ひと

に伝
つた

えたいなと思
おも

いました。

26
幼稚園
よ うち えん

や保育園
ほいく えん

の数
かず

を増
ふ

やしたらいいと思
おも

った。

27

次
つぎ

の社会
しゃかい

を創
つく

る上
うえ

で⼤切
たいせつ

になっていく若者
わかもの

の成⻑
せいちょう

に関
かか

わる計画
けいかく

が⽬
め

に⾒
み

えてわかりました。また、⾃分
じ ぶ ん

が⼤⼈
お と な

になったとき

の不安
ふ あ ん

が少
すこ

し減
へ

ったと思
おも

います。

28
良
よ

い計画
けいかく

だと思
おも

います。その計画
けいかく

を進
すす

めるのは区
く

だけですか。周
まわ

りの⼈
ひと

、地域
ち い き

の⼈
ひと

は何
なに

もしないのかなと思
おも

いました。

29
具体的
ぐたいてき

にどんな⽀援
し え ん

をするんですか︖

30

住
す

んでいる⼈
ひと

に対
たい

して赤
あか

ちゃん、小
ちい

さい⼦
こ

どもの割合
わりあい

が少
すく

なくなっている今
いま

、基本⽅針
きほんほうしん

1の安⼼
あんしん

して⼦
こ

どもを産
う

み育
そだ

てる環境
かんきょう

がとても⼤切
たいせつ

だと思
おも

いました。就学後
しゅうがくご

の⼦
こ

どもや若者
わかもの

の成⻑
せいちょう

を⽀援
し え ん

する取
と

り組
く

みも充実
じゅうじつ

すると少⼦化
し ょ う し か

を防
ふせ

ぐことにもつなが

ると思
おも

います。

31

「教職員
きょうしょくいん

の負担
ふたん

を軽減
けいげん

」されることを願
ねが

います。私
わたし

は卒業
そつぎょう

を祝
いわ

う会
かい

の実⾏
じっこう

委員
いいん

ですが、まだ会議
かいぎ

が実現
じつげん

していません。理由
り ゆ う

は以下
い か

の通
とお

りです。

 会議
かいぎ

に使⽤
し よ う

する「多⽬的室
たもくてきしつ

」が中昼休み
なかひるやす

に着替
ぎ が

えに使⽤
し よ う

され、授業中
じゅぎょうちゅう

に会議
かいぎ

はできません。中昼休
なかひるやす

みは外遊
そとあそ

びの時間
じ かん

でメンバーが集
あつ

まりません。放課後
ほ う か ご

三時半
さんじはん

まで多⽬的室
たもくてきしつ

を使
つか

って良
よ

いと確認
かくにん

しましたが、受験
じゅけん

をする委員
いいん

は塾
じゅく

で帰
かえ

ってしまいます。 令和
れいわ

六年
ろくねん

の卒業
そつぎょ

対策委員会
うたいさくいいんかい

は「受験組
じゅけんぐみ

もいますから、早
はや

めにやっておいたほうがいい」と伝
つた

えていましたが、⼗⼆月
じゅうにがつ

になっても会議
かいぎ

ができていませ

ん。

 また、男⼦⽣徒
だ んし せいと

は隠
かく

れてタブレットを使⽤
し よ う

し、ルール上
じょう

⾒
み

てはいけないサイトを閲覧
えつらん

しています。そのせいでルールが厳
きび

しくなり、

授業
じゅぎょう

や係活動
かかりかつどう

で必要
ひつよう

なサイトが閲覧
えつらん

できなくなっています。

 現在
げんざい

の小学校
しょうがっこう

の体制
たいせい

では、やるべきことができないと感
かん

じています。児童
じ ど う

が正
ただし

しいと思
おも

えることをできるようにしてほしいです。こ

の願
ねが

いは葛飾区教育委員会
かつしかくきょういくいいんかい

に投
な

げた⽅
ほう

が良
よ

いと思
おも

っています。

32
保育園
ほいく えん

を⾼砂
たかさご

学童
がくどう

と同
おな

じ場所
ば し ょ

にしてほしいです。理由
り ゆ う

は、来年
らいねん

学童
がくどう

に⾏
い

く⼦
こ

どもが楽
ら く

だからです。

3/11
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№ 意⾒
い け ん

の要旨
よ う し

 飾区
か つ し か く

⼦
こ

ども・若者
わ か も の

総合
そ う ご う

計画
け い か く

（素案
そ あ ん

）に対
た い

する区⺠
く み ん

の意⾒
い け ん

と区
く

の考
かんが

え⽅
か た

について（⼦
こ

どもからの意⾒
い け ん

）

33

硬
かた

いボールで遊
あそ

べる公園
こうえん

があってほしい。

公園
こうえん

にゴミ箱
ばこ

がほしい。

公園
こうえん

にトイレが欲
ほ

しい

広
ひろ

い公園
こうえん

があってほしい。

34
みんなが安⼼

あんしん

して過
す

ごせる男
おとこ

も⼥
おんな

も関係
かんけい

なく誰
だれ

でもみんなと仲良
な か よ

く出来
で き

る施設
し せ つ

があったらいいと思
おも

います。

35
グループ3がいいと思

おも

います。⽣
う

まれ育
そだ

つ環境
かんきょう

に左右
さ ゆ う

されないようにするのがいいと思
おも

います。

36
室内
しつない

で遊
あそ

べる施設
し せ つ

を増
ふ

やしてほしいです。

37
サッカーが出来

で き

る公園
こうえん

を増
ふ

やしてほしいです。

38
悩
なや

み事
ごと

がある時
とき

に対応
たいおう

してくださる環境
かんきょう

があり、良
よ

いと思
おも

います。

39

若者
わかもの

たちとか、みんなの公共
こうきょう

の場
ば

を作
つく

って、⽣活
せいかつ

とかの悩
なや

みを誰
だれ

にでも、相談
そうだん

できるようにしていくといいと思
おも

います。

40
⽬
め

に⾒
み

えない病気
びょうき

を持
も

つ⼦
こ

どもやその親
おや

について、理解
り か い

を深
ふか

めるための講演会
こうえんかい

などがあると良
よ

いです。

41
トイレが綺麗

き れ い

な公園
こうえん

がほしいです。

42

保育園
ほいく えん

等
と う

を増
ふ

やすより、共働
ともばたら

きで家
いえ

に誰
だれ

もいない⼦
こ

を色々
いろいろ

みてきたので⼤⼈
お と な

が誰
だれ

かしら家
いえ

に居
い

て、おかえりを言
い

ってあげれ

るような⼦
こ

どもファーストな国
くに

、地域
ち い き

になってほしいです。

43
みんなに会

あ

えるようにするといいと思
おも

います。

44

葛飾区
かつし か く

は右
みぎ

も左
ひだり

もわからないお爺
じい

さんがたくさんいます。ですが、最近
さいきん

の若者
わかもの

といったらありゃしないです。是非
ぜ ひ

是非
ぜ ひ

やっ

てほしいです。

4/11
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№ 意⾒
い け ん

の要旨
よ う し

 飾区
か つ し か く

⼦
こ

ども・若者
わ か も の

総合
そ う ご う

計画
け い か く

（素案
そ あ ん

）に対
た い

する区⺠
く み ん

の意⾒
い け ん

と区
く

の考
かんが

え⽅
か た

について（⼦
こ

どもからの意⾒
い け ん

）

45
安⼼
あんしん

して過
す

ごせる環境
かんきょう

や成⻑
せいちょう

できる環境
かんきょう

が、区
く

や地域
ち い き

の皆様
みなさま

のおかげなので、このまま続
つづ

けてほしいと思
おも

います。

46

区内
く な い

の中学校
ちゅうがっこう

の校則
こうそく

を⾒直
み な お

してください。例
たと

えば、校則
こうそく

どおりにセーラー服
ふく

の下
した

にカーディガンを着
き

ると不快
ふかい

で脱
ぬ

ぎ着
き

も困
こん

難
なん

です。そのため、みんながヒートテックで寒
さむ

さを我慢
が ま ん

しています。他
ほか

にも校則
こうそく

に関
かん

して⼦
こ

どもの権利
け ん り

が認
みと

められていない

部分
ぶぶん

が多
おお

くあります。検討
けんとう

をお願
ねが

いします。

47

⼦
こ

どもの数
かず

が減
へ

っていることが分
わ

かりました。

この計画
けいかく

で⼦
こ

どもが増
ふ

えると思
おも

います。

48
若者
わかもの

が安⼼
あんしん

して暮
く

らせるような環境
かんきょう

や設備
せ つ び

があると⽣活
せいかつ

が楽
ら く

になっていいと思
おも

います。

49
もっと世間

せ け ん

に知
し

ってもらえるように工夫
く ふ う

すべきだと思
おも

います。

50
⼦
こ

どもや若者
わかもの

が、家庭
か て い

によって暮
く

らしに差
さ

があまり出
で

ないようにしてほしいです。

51
今
いま

のままの区⺠
く み ん

だけでは、⼈⼝
じんこう

が増加
ぞ う か

せず⼈⼝
じんこう

減少
げんしょう

しかないから、他
た

の県
けん

や区
く

から⼈
ひと

が来
く

るしかないと思
おも

います。

52

⼦
こ

ども達
たち

への⽀援
し え ん

が増
ふ

えるのは嬉
うれ

しいです。

これを機
き

に葛飾
かつしか

が⼦育
こ そ だ

てのまちになったらいいなと思
おも

います。

53
葛飾区
かつし か く

で、⼦
こ

どもが遊
あそ

べるイベントをいっぱいやってほしいです。

54
学校
がっこう

の相談
そうだん

室
しつ

を毎日
まいにち

あけてほしいです。

55
いじめを完全

かんぜん

になくなるようにしたいです。

56
小
ちい

さい⼦
こ

どもも、⼤
おお

きい⼦
こ

どもも遊
あそ

べるような場所
ば し ょ

がほしいです。

57
若者
わかもの

が住
す

みやすい街
まち

になってきていると思
おも

います。

5/11
5



№ 意⾒
い け ん

の要旨
よ う し

 飾区
か つ し か く

⼦
こ

ども・若者
わ か も の

総合
そ う ご う

計画
け い か く

（素案
そ あ ん

）に対
た い

する区⺠
く み ん

の意⾒
い け ん

と区
く

の考
かんが

え⽅
か た

について（⼦
こ

どもからの意⾒
い け ん

）

58
「⼦

こ

どもの貧困
ひんこん

をなくしたい」という思
おも

いが良
よ

いです。

59
⼦
こ

どもの貧困
ひんこん

をなくすために⽀援
し え ん

してほしいです。

60
⼦
こ

どもの不登校
ふ と う こ う

をなくす計画
けいかく

を⽴
た

ててほしいです。

61

いいと思
おも

います。

公園
こうえん

の使
つか

い⽅
かた

のボール遊
あそ

びを⾒直
み な お

してほしいです。

62
体育
たいいく

の授業
じゅぎょう

での出前
で ま え

授業
じゅぎょう

を増
ふ

やしてほしいです。

63

おとうさん、おかあさんが、バランスよくたくさんごはんをたべてけんこうにしていると、こどもをたくさんそだてられる

とおもいます。

64
街
まち

をきれいにするゴミ拾
ひろ

い活動
かつどう

などを⾏
おこな

うといいと思
おも

います。

65
若者
わかもの

が、それぞれ書
か

いたポスターなどを町
まち

中
じゅう

に貼
は

るといいと思
おも

います。

66
若者
わかもの

と⾼齢者
こうれいしゃ

(⽼⼈
ろうじん

ホームにいる⽅
かた

たち)などの触
ふ

れ合
あ

いを⾏
おこな

うといいと思
おも

います。

67
あいさつ運動

うんどう

を⼼
こころ

がけるように周知
しゅうち

してほしいです。

68
赤
あか

ちゃんの数
かず

が減少
げんしょう

しているので、それを治
なお

すために何
なに

をすればいいか書
か

いてあって良
よ

いと思
おも

いました。

69
最近
さいきん

は⾼齢化
こ うれいか

社会
しゃかい

なので、できるだけこういうのをしたほうがいいと思
おも

います。

70
将来
しょうらい

の⼦
こ

どもたちのことについて、詳
くわ

しくまとめられていいと思
おも

いました。

71

葛飾区
かつし か く

の⼈⼝
じんこう

が、思
おも

っていたよりとても多
おお

いことがわかりました。

計画
けいかく

⽬標
もくひょう

が、今
いま

の葛飾区
かつし か く

にあった内容
ないよう

だったので良
よ

いと思
おも

いました。

6/11
6



№ 意⾒
い け ん

の要旨
よ う し

 飾区
か つ し か く

⼦
こ

ども・若者
わ か も の

総合
そ う ご う

計画
け い か く

（素案
そ あ ん

）に対
た い

する区⺠
く み ん

の意⾒
い け ん

と区
く

の考
かんが

え⽅
か た

について（⼦
こ

どもからの意⾒
い け ん

）

72
カウンセラーなどをもっと増

ふ

やしてほしいです。気軽
き が る

に相談
そうだん

できる環境
かんきょう

を作
つく

ったらいいと思
おも

います。

73

これからの社会
しゃかい

を⽀
ささ

えていく将来
しょうらい

のある若者
わかもの

を⽀援
し え ん

していくのはとても良
よ

いことだと思
おも

うし、未来
み ら い

のために⼤切
たいせつ

なことだと

思
おも

いました。

74
若者
わかもの

を守
まも

る為
ため

に⾏
おこ

なっているとてもいい活動
かつどう

だと思
おも

います。

75
若
わか

い⼈
ひと

を⽀
ささ

えていけるような⽀援
し え ん

が、良
よ

いと思
おも

いました。

76
若者
わかもの

に今
いま

⼈気
に ん き

の⾷
た

べ物
もの

、または⼈気
に ん き

が出
で

そうなアミューズメントパークを作
つく

ると良
よ

いと思
おも

います。

77

葛飾区
かつし か く

は下町
したまち

のイメージがあるため、⼈気
に ん き

ティックトッカーに案件
あんけん

として葛飾区
かつし か く

の良
よ

い所
ところ

を宣伝
せんでん

してもらうと良
よ

いと思
おも

いま

す。以前
い ぜ ん

、葛飾区
かつし か く

が区役所前
く や く し ょ ま え

でTikTok
てぃっくとっく

を撮影
さつえい

し、投稿
とうこう

した際
さい

、葛飾区公式
かつしかくこうしき

アカウントがバズっていなかったため、注⽬
ちゅうもく

を集
あつ

めませんでした。今後
こ ん ご

はSNS
えすえぬえす

に⼒
ちから

を入
い

れ、少
すこ

しずつ葛飾区公式
かつしかくこうしき

アカウントのフォロワーを増
ふ

やすべきです。

78
困
こま

った時
とき

になんでも相談
そうだん

できる⼈
ひと

がいると良
よ

いと思
おも

います。

79
家
いえ

を広
ひろ

くして、家
いえ

の中
なか

に公園
こうえん

があったら良
よ

いと思
おも

います。

80
ヤングケアラーの存在

そんざい

も⾒落
み お

とさずに⼿
て

を差
さ

しのべてもらいたいです。

81
交差点
こ う さ て ん

とかにカーブミラーを設置
せ っ ち

してほしいです。

82
兄弟
きょうだい

がいる家庭
か て い

の⽀援
し え ん

があると良
よ

いです。

83
⼦
こ

どもや若者
わかもの

が楽
ら く

になったらいいと思
おも

います。

84
毎日
まいにち

運
うん

どうをしてもらうといいと思
おも

います。

7/11
7



№ 意⾒
い け ん

の要旨
よ う し

 飾区
か つ し か く

⼦
こ

ども・若者
わ か も の

総合
そ う ご う

計画
け い か く

（素案
そ あ ん

）に対
た い

する区⺠
く み ん

の意⾒
い け ん

と区
く

の考
かんが

え⽅
か た

について（⼦
こ

どもからの意⾒
い け ん

）

85
若者
わかもの

を⼤事
だ い じ

にすることによって⼦
こ

どもたちがたくさん増
ふ

えて葛飾区
かつし か く

が賑
にぎ

やかになるからいいと思
おも

います。

86
英検
えいけん

受験
じゅけん

助成
じょせい

費
ひ

があるとよいです。

87
わくチャレみたいなものが、学校

がっこう

以外
い が い

にもあるといいです。

88
公園
こうえん

でボール遊
あそ

びが出来
で き

ないので、できるようになるといいです。

89
相談
そうだん

できる場所
ば し ょ

があるといいと思
おも

います。

90
オンラインで授業

じゅぎょう

や朝礼
ちょうれい

などしたりするといいと思
おも

います。

91
体
からだ

を動
うご

かせる時間
じ か ん

を増
ふ

やして欲
ほ

しいです。体
からだ

を動
うご

かせる環境
かんきょう

を良
よ

くして欲
ほ

しいです。

92

⼀⼈
ひ と り

⼀⼈
ひ と り

の権利
け ん り

を守
まも

ることはとても⼤切
たいせつ

だと思
おも

います。

93
⼦
こ

どもの権利
け ん り

を守
まも

ろうとしていていいと思
おも

います。

94
ショッピングモールが、もっと近

ちか

くにあってほしいです。

95
⼦
こ

どもにお⾦
かね

を⽀給
しきゅう

していただけたら、もっとより良
よ

い⽣活
せいかつ

ができると思
おも

います。

96

基本
き ほ ん

⽅針
ほうしん

4の「悪
わる

いことから守
まも

られる」を達成
たっせい

するためには⼦
こ

どもが犯罪
はんざい

や闇
やみ

バイトなどをよく知
し

る必要
ひつよう

があると思
おも

うので、

犯罪
はんざい

対策
たいさく

の講演会
こうえんかい

を各学校
かくがっこう

で⾏
おこな

ったら良
よ

いと思
おも

います。

97

まず公園
こうえん

でボール遊
あそ

びができる様
よう

にしてほしい。ボールが使
つか

えるだけでだいぶ楽
たの

しくなる。公園
こうえん

は⼦
こ

どもが遊
あそ

べる場
ば

なのに

ボール遊
あそ

びができないのはおかしいと思
おも

います。

98
⼦
こ

どもの学校
がっこう

の費⽤
ひ よ う

を⼆
に

分
ぶん

の⼀
いち

にしてほしいです。

8/11
8



№ 意⾒
い け ん

の要旨
よ う し

 飾区
か つ し か く

⼦
こ

ども・若者
わ か も の

総合
そ う ご う

計画
け い か く

（素案
そ あ ん

）に対
た い

する区⺠
く み ん

の意⾒
い け ん

と区
く

の考
かんが

え⽅
か た

について（⼦
こ

どもからの意⾒
い け ん

）

99
ボール遊

あそ

びできる公園
こうえん

がほしいです。

100
⼦
こ

どもが住
す

みやすい環境
かんきょう

にしてくれそうで嬉
うれ

しいです。

101
保育園
ほいく えん

、幼稚園
よ うち えん

の給⾷費
きゅうしょくひ

を無償化
む し ょ う か

してほしいです。

102
障害
しょうがい

を持
も

って⽣
う

まれてきた⼦
こ

たちの治療費
ち り ょ う ひ

、入院費
にゅういんひ

の無償化
む し ょ う か

をしてほしいです。（0歳
さい

〜17歳
さい

対象
たいしょう

）

103

若者
わかもの

などが⽣
い

きることを応援
おうえん

していることにもつながって、赤
あか

ちゃんや⼦
こ

どもを増
ふ

やすことをしているからいいと思
おも

いま

す。

104
歩道橋
ほどうきょう

にエレベーターをつけてほしいです。

105
色々
いろいろ

な種類
しゅるい

の給⾷
きゅうしょく

の飲
の

み物
もの

を⽤意
よ う い

して、事前
じ ぜ ん

に何
なに

がいいか決
き

めてることをやってほしいです。

106
スマートフォンの持

も

ち込
こ

みをOK
おーけー

にしてほしいです。

107
中学校
ちゅうがっこう

でスマートフォンを使
つか

わせてほしいです。

108
図書館
と し ょ かん

に置
お

く漫画
ま ん が

の種類
しゅるい

を増
ふ

やしてほしいです。

109
スマートフォンの使⽤

し よ う

をOK
おーけー

にしてほしいです。

110
小学校
しょうがっこう

に⾃転⾞
じ てん し ゃ

で登校
とうこう

したいです。

111
安全
あんぜん

に登下校
と う げ こ う

するために、中学⽣
ちゅうがくせい

になったらGPS機器
じーぴーえすきき

を持
も

ちたいです。

112
学校
がっこう

にエレベーター付
つ

けてほしいです。

113
⾼校
こうこう

も公⽴
こうりつ

をつくってほしいでです。

9/11
9



№ 意⾒
い け ん

の要旨
よ う し

 飾区
か つ し か く

⼦
こ

ども・若者
わ か も の

総合
そ う ご う

計画
け い か く

（素案
そ あ ん

）に対
た い

する区⺠
く み ん

の意⾒
い け ん

と区
く

の考
かんが

え⽅
か た

について（⼦
こ

どもからの意⾒
い け ん

）

114
⼦育
こ そ だ

ての⽀援
し え ん

、その区
く

の成⻑
せいちょう

の⽀援
し え ん

で、⼦
こ

どもにも優
やさ

しい区
く

になっていくと思
おも

うのでとても良
よ

いと思
おも

います。

115
マラソン⼤会

たいかい

を開催
かいさい

してほしいです。

116
学校
がっこう

の給⾷
きゅうしょく

を美味
お い

しくしてほしいです。

117
若
わか

い⼈
ひと

たちに早
はや

めの結婚
けっこん

を促
うなが

すことを⽬的
もくてき

として、結婚
けっこん

⽀援
し え ん

を⾏
おこな

ってほしいです。

118
経済的
けいざいてき

理由
り ゆ う

で⼦育
こ そ だ

てを断念
だんねん

することがないような⽀援
し え ん

を⾏
おこな

ってほしいです。

119
葛飾区内
かつしかくない

の空
あ

き地
ち

を、家
いえ

ではなくて、公園
こうえん

などの施設
し せ つ

にしてほしいです。

120
楽
たの

しめるようなものがいいです。

121
保育園
ほいく えん

にもっと男性
だんせい

の先⽣
せんせい

がいたらよいと思
おも

います。

122

授業
じゅぎょう

などの教育
きょういく

担当
たんとう

の先⽣
せんせい

(担任
たんにん

の先⽣
せんせい

)の他
ほか

に、授業中
じゅぎょうちゅう

や休
やす

み時間
じ か ん

にいじわるやいじめをしている児童
じ ど う

の監視役
かんし や く

担当
たんとう

の先⽣
せんせい

がクラスに１⼈
ひ と り

いるようにしてほしいです。

123

⾏
い

きたくても⾏
い

けない、やりたくてもやれない児童
じ ど う

がいたら、その願
ねが

いを叶
かな

えるようにしてほしいです。ディズニーランド

など、たまにしか⾏
い

かないところへ無料
むりょう

で⾏
い

けるようにしたらよいと思
おも

います。

124
予防
よ ぼ う

注射
ちゅうしゃ

をたくさん無料
むりょう

で⾏
おこな

ったら、体
からだ

も丈夫
じょうぶ

になり病気
びょうき

ならないと思
おも

います。

125

無料
むりょう

でおやつやごはんが⾷
た

べられる場所
ば し ょ

があったらよいと思
おも

います。

126

友達
ともだち

との関係
かんけい

やいじめの悩
なや

みを聞
き

いてくれる電話
で ん わ

とかはあるけどそもそもそうならないように⼀⼈
ひ と り

⼀⼈
ひ と り

が思
おも

いやりを持
も

った

⾏動
こうどう

が出来
で き

るように具体的
ぐたいてき

な学
まな

べる場所
ば し ょ

が必要
ひつよう

だと思
おも

います。

10/11
10



№ 意⾒
い け ん

の要旨
よ う し

 飾区
か つ し か く

⼦
こ

ども・若者
わ か も の

総合
そ う ご う

計画
け い か く

（素案
そ あ ん

）に対
た い

する区⺠
く み ん

の意⾒
い け ん

と区
く

の考
かんが

え⽅
か た

について（⼦
こ

どもからの意⾒
い け ん

）

127
英語
え い ご

を話
はな

す機会
き か い

を多
おお

くしてほしいです。

128
お⾦

かね

の⽀援
し え ん

がもっとほしいです。家賃
や ち ん

が⾼
たか

くて、給料
きゅうりょう

が増
ふ

えてなくて、⾷材
しょくざい

物価
ぶ っ か

が⾼
たか

くって、ずっと⽣活
せいかつ

が⼤変
たいへん

です。

129
児童館
じ ど うかん

に体育館
たいいくかん

がほしいです。児童館
じ ど うかん

のトイレをきれいにしてほしいです。

130
児童館
じ ど うかん

のトイレを綺麗
き れ い

にしてほしいです。児童館
じ ど うかん

に体育館
たいいくかん

がほしいです。

131
児童館
じ ど うかん

に野球
やきゅう

ができるくらいの⼤
おお

きい体育館
たいいくかん

がほしいです。

132
児童館
じ ど うかん

に野球
やきゅう

ができるくらいの体育館
たいいくかん

がほしいです。

133
鎌倉
かまくら

児童館
じ ど うかん

に⼤
おお

きな体育館
たいいくかん

をつくってほしいです。鎌倉
かまくら

児童館
じ ど うかん

にきれいな洋式
ようしき

のトイレをつくってほしいです。

134
児童館
じ ど うかん

に野球
やきゅう

ができるぐらいのホールが欲
ほ

しいです。理由
り ゆ う

は、広
ひろ

いホールがあったら楽
たの

しめる⼈
ひと

が増
ふ

えるからです。

135
児童館
じ ど うかん

に体育館
たいいくかん

をつくってほしいです。中⾼⽣
ちゅうこうせい

対応
たいおう

の職員
しょくいん

がいる鎌倉
かまくら

児童館
じ ど うかん

で屋内
おくない

で運動
うんどう

ができる場所
ば し ょ

がほしいです。

136
児童館
じ ど うかん

に体育館
たいいくかん

がほしいです。

肯定的
こうていてき

な意⾒
いけん

 ８４件
けん

・いいと思
おも
います。 ・がんばってください。 ・賛成

さんせい
します。 など

意⾒
いけん

なし １１７件
けん

・特
とく
にないです。 ・特

とく
にありません。 ・ないです。 など

分
わ
からない ６９件

けん

・分
わ
かりません。 ・よく分

わ
からないです。 ・知

し
らないです。 ・総合計画

そうごうけいかく
ってなんですか? など

11/11
11


